
「幼稚園議會：倡幼童以其他方式取代每天快測」 

 

全港學校下周二起分階段恢復半日面授課堂，學生每天回校前要有快測陰性結果。立法會

議員、教聯會副主席鄧飛表示，要求學生每日做快測，會造成很大麻煩，擔心會家長可能

要周圍「撲快測包」，或會出現坐地起價、供不應求的情況。他又稱，現時尚未有劃一指

引，學校應如何安排未做快測的學生，如果將這批學生安排到特別室，會有很強的標籤效

應，對學生的身心發展都不好，仍要留待教育局作進一步指示。 鄧飛又指，要求學生每天

做快測，對部分在受助範圍以外的家庭，亦會造成好大經濟負擔，擔心屆時家長因買不到

或負擔不到快測包，向學校要求改上網課甚至缺席。他亦指學校亦難以提供協助，形容情

況就像「長貧難顧」，但對政府會放寬快測要求亦都不太樂觀。 

 

 幼稚園議會：部分幼童不宜鼻腔採樣 倡用其他檢測方式  

非牟利幼兒教育機構議會主席潘少鳳在一個電台節目表示，要求學童每天快測，對部分家

庭造成極大經濟負擔及壓力，校方亦難以為無做快測的學童提供檢測包。潘少鳳又指，部

分幼童做鼻腔採樣非常困難，容易引起不適或情緒不穩，期望政府容許幼童以其他方式取

代，例如隔一段時間做深喉唾液或大便檢測；又提到市面有出售口含式快測棒，不過價格

高快測包兩至三倍。 
 
此外政府規定，幼稚園及小學學生，須至少打一針新冠疫苗，才可以在課外時間回校接受

照顧。潘少鳳指，議會非常反對相關規定，強調所有小朋友都有被照顧的權利，而家長有

不同原因不安排幼童打針，認為兩者不應該直接掛勾。 
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